



SECTION de la VENDÉE

<http://www.fo-dgfip-sd.fr/085/>
PAGE FACEBOOK : « FO DGFIP 85 »

COMPTE-RENDU

CDAS du 11/04/2023

Les représentants FO au CDAS de Vendée :

Bénédicte CHEVAILLIER (PRS La Roche/Yon), Thierry PETROFF (SGC Fontenay le Comte), Sarah LALONDE (SIE La Roche / Yon) et Laetitia CAREY (Trésorerie des Hôpitaux)

Le Conseil Départemental de l'Action Sociale (CDAS) s'est réuni le 11/04/2023, présidé par M Manceau, DRH, en présence des délégués FO et CGT.

3 organisations syndicales siègent désormais dans cette instance pour les 4 ans qui viennent : FO, la CGT et Solidaires.

Après lecture de leur déclaration liminaire, les délégués Solidaires n'ont pas voulu siéger et ont donc quitté la salle.

En pleine période de conflit social contre la réforme des retraites, les organisations syndicales avaient pris la décision de boycotter les instances de dialogue social ces dernières semaines, avec quelques nuances d'appréciations concernant spécifiquement les groupes de travail de la Formation Spécialisée (ex. CHSCT) et ce CDAS.

Ceci étant dit, les militants FO ont pris la décision de participer à ce CDAS, estimant que cette instance demeure une instance de consensus avec la direction locale et qu'il pourrait être regrettable que des actions sociales puissent être ajournées du fait de cette mobilisation en cours (les réservations des sorties et des spectacles devant être validées longtemps à l'avance).

Les autres instances (Comité Social d'Administration Local « CSAL », l'ex. CTL et la Formation Spécialisée « FS », l'ex. CHSCT) demeurent des réunions présidées par le directeur lui-même où les débats sont parfois houleux du fait de désaccords assumés, notamment sur la question des restructurations et des suppressions d'emplois, impactant durablement nos conditions de vie au travail.

Après lecture de notre déclaration liminaire et s'agissant de la restructuration actuellement en cours de l'action sociale, M Manceau s'est voulu rassurant.. L'avenir nous dira si son optimisme colle avec la réalité. Nous y veillerons !

Le procès verbal du CDAS du 14/11/2022 a été approuvé.

Présentation de la nouvelle responsable régionale de l'action sociale

Mme Marc'Harid CAPP, présente à ce CDAS, a pris ses nouvelles fonctions le 01/10/2022 et est implantée à Nantes. Dans son parcours antérieure, elle a déjà géré l'action sociale dans le Maine et Loire.

Sur les 12 responsables régionaux recrutés, 3 seulement viennent de la DGFIP et Mme Marc'Harid CAPP est la seule à avoir travaillé à l'action sociale à la DGFIP auparavant.

Les 3 principes de cette restructuration sont :

- 1 responsable dans chaque région (x12),
- les missions demeurent inchangées mais sont réorganisées,
- maintien d'un délégué dans chaque département.

Chaque responsable régional occupe désormais de nouvelles missions RH, à savoir :

- l'évaluation des délégués départementaux,
- le recrutement des délégués avec le Président du CDAS

Nouvel organigramme régional en cours avec les 8 délégués, qui sera présenté au prochain CNAS, composé de 6 pôles :

- Pôle parentalité
- Pôle logement
- Pôle restauration
- Pôle communication
- Pôle vacances action sociale
- Pôle fonction délégué de proximité

Un référent ou un expert sera désigné pour chacun de ces pôles.

Cet organigramme sera progressif et évolutif.

Ingrid, notre déléguée départementale a été désignée experte sur le pôle restauration du fait de la diversité de notre département (RIA, restaurants financiers, restaurants conventionnés...).

Orientations pour l'action sociale ministérielle 2023

Concernant les résidences EPAF conservées, des travaux de rénovation sont en cours.

Restauration collective

Les nouvelles conventions seront désormais signées pour 3 ans au lieu d'1 an.

Pour information, le centre de gestion financier a bloqué les conventions qui ont donc été signées tardivement, suite à une circulaire d'application de 10% de TVA pour les restaurants dépassant un certain chiffre d'affaire. Cette circulaire a été diffusée mi-janvier 2023 pour une application au 1er janvier 2023... Cherchez l'erreur !?

Concernant la Vendée, cette circulaire ne concernait que le RIA de La Roche/Yon avec heureusement, aucune conséquence pour les usagers.

Concernant la restauration des Herbiers, l'association a pu trouver suffisamment de bénévoles pour continuer son activité.

Budget CAL : crédits d'action locale

En 2022, 29700€ dépensés sur un budget de 29769€.

Pour 2023, le budget CAL est de 27725€.

- 7 personnes ont pu bénéficier en 2022 du fond amitié finances (6 en arrêt de longue maladie et 1 personne ayant perdu un enfant)
- Arbre de Noël 2022 et 2023 : l'action photobox est reconduite pour 2023, la recherche d'un beau fauteuil pour le Père Noël est acté, un problème sur un jeu switch a été résolu rapidement, l'utilisation des e-cado s'est bien passée contrairement aux années précédentes. Pour 2023, la salle La Longère de Beaupuy a été reconduite au même tarif que 2022, le spectacle a été validé (« Ben Rose », avec 11 techniciens et 2 régisseurs).
- Loto des retraités le 09/03/2023 : 71 inscrits, 64 participants dont 34 nouveaux, avec un changement de salle (Dompierre / Yon pour 300€ au lieu d'Aizenay pour 600€).
- La journée char à voile prévue le 08/04/2023 à St Hilaire de Riez a dû être reportée au 10/06/2023 suite à une mauvaise météo.
- Coupon sport : 39 demandes
- Sortie à l'île d'Yeu pour les actifs : devis en cours pour 16/09/2023.
- Sortie des retraités prévue en novembre au cabaret « La belle poule »

Fonds d'innovation locale (appel à projets)

La proposition de la Vendée était de sortir de l'isolement les retraités mais cette action n'a pas été retenue !

Autres prestations

- Départ EPAF retraités (1 semaine à Guetary) : 26 personnes dont la moitié sont des nouveaux.
- Action MGEFI, départ le 26/09/2023 à Préfailles au Soleil de Jade : départ en bus de La Roche/Yon, 2 départements concernés (85 et 44), 120 personnes maximum sur une journée, activité physique et bien être, ½ journée d'autorisation d'absence accordée par notre direction locale complétée d' ½ journée de congé pour y participer.

Questions diverses

L'assistant social M Kerisit quittera le département de la Vendée le 1er juillet 2023, il sera remplacé par Mme Leblanc Katy qui arrive du Val de Marne où elle exerce depuis 4 ans.

Quelques chiffres : nous avons 2054 retraités contre 1800 en 2020, soit une augmentation de 254 en 2 ans.